



(2014-15年度 国際ロータリー・テーマ)



弘道館 (水戸市)

## 注目される格安スマホサービス市場

五十嵐 伸 (証券業)

iPhone6が発売されまた一段とスマートフォンが注目され普及が急速に進んでいます。総務省によると、2013年時点でわが国世帯の約2/3がスマートフォンを保有。

一方、スマートフォンを除く携帯電話・PHSの保有率は2012年の81.2%から2013年は76.5%へと低下しており、フィーチャーフォン(所謂“ガラケー”)からの乗り換え進展が窺えます。ただし、スマートフォンは一般的に通信料金がフィーチャーフォンよりも高額になることが多く、スマートフォンの平均月額利用料金は民間調査によるとフィーチャーフォンの約1.8倍に上る模様です。

消費支出に占める割合は上昇しており、家計の負担感は強まっているといえそうです。スマートフォンの高負担を嫌ってか、フィーチャーフォンへ回帰する動きも一部にはあるようです。

こうした状況化、出費を抑えてスマートフォンを利用したい消費者をターゲットとした“格

安スマホ”ビジネスに注目が集まっています。

契約件数は、2012年6月末から2014年3月末で6.8倍の高成長を示しています。

しかしネックは「SIMカード」のみを販売するケースが多く、別途スマートフォン端末の入手及びSIMの装着、通信設定などを自ら行う必要がある事でした。

そこで、大手スーパーや家電量販店などが格安SIMカードと端末のセット販売を開始。好評で、今年前半の代表的ヒット商品となっています。格安スマホはオールマイティではなく、大手キャリアの提供サービスと比べ優劣両面が存在します。しかし端末性能に関しては、政府がSIMロックの解除を義務付ける方針で、将来的には解消することになりそう。

わが国のMVNO(仮想移動体通信事業者)契約件数は大手キャリア分を除けば4%強と見られ、MVNO先進国の10%~15%と比べ低水準です。競争激化が想定されるものの、今後の成長が十分期待されそうです。

No. 22 2014・12・16

1951年3月6日設立  
1951年3月15日RI認証

# 水戸ロータリークラブ

■例会日  
毎週火曜日・12時30分  
常陽銀行本店8階

■事務所

■会長 豊崎 繁 ■幹事 内藤 学

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階  
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825  
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mito-rc.jp/>



金融に携わる者として、現在の経済動向について多少申し上げたいと思います。

まずは、去る11月17日内閣府より、2014年7～9月期GDP（国内総生産）の一次速報値が公表されました。

実質（物価変動の影響を除いたベース）で、14年4～6月期比▲0.4%、年率換算で▲1.6%と、本年4月の消費税率引上げに伴う駆け込み需要の反動の影響から、大きな落ち込みとなった前期（前期比年率▲7.3%）に続き、2四半期連続のマイナス成長となりました。これにより、日本経済は、消費税率引上げの影響を依然として色濃く引きずっていることが、改めてはっきりと確認されたと言えます。

今回発表の7～9月GDP統計は、法律に規定しているとおりに来年10月に消費税率の再引上げ（8%⇒10%）を行うか否かの判断を、政府が行ううえでの重要な指標であると位置づけられていました。このため、各方面から注目を集めていましたが、11月18日、安倍総理は、今次GDP統計等を材料に、消費税率再引上げ時期を2017年4月に1年半先送りする判断を下しました。

次に7～9月期GDPの内外需の寄与度をみますと、前期比の成長率▲0.4%のうち、国内の民間需要が▲0.7%とマイナス寄与が大きくなっています（4～6月期▲2.9%）。一方、公的需要は0.2%（同0.0%）、財・サービスの輸出から輸入を引いた純輸出（外需）は0.1%（同1.0%）と2四半期連続のプラス寄与となりました。

今回7～9月期の実質GDPの足を最も引っ張ったのは、実は在庫品の減少です。在庫品の増加のGDP寄与度は、▲0.6%と大きなマイナス寄与となっており、これを除くと、7～9月期の実質GDPは前期比+0.2%のプラスとなります（前期比年率換算ベースでみると、▲1.6

%⇒+1.0%）。

4～6月期に消費税率引上げの駆け込み需要の反動が想定以上に大きかったこともあって、自動車、電気機械等の耐久消費財、住宅関連の建設材を中心に企業が抱える在庫が高水準となっていました。このため、企業は生産を抑えることにより、在庫調整を行っており、これにより7～9月期の在庫が大きく減少しました。

反面公的需要については、政府最終消費支出が前期比+0.3%と、2四半期振りに増加（前期▲0.0%）しました。国の公共工事（13年度補正1.7兆円、14年度予算9.2兆円）は、景気対策の観点から、目標どおり前倒して執行（6月末実施率：13年度補正68%、14年度予算44%）されており、これがプラスに寄与しています。

外需については、輸出が前期比+1.3%と、2四半期振りに増加（前期▲0.5%）しました。勢いは未だ鈍いとはいえ、円安に伴う価格競争力が電機、ITでも漸く下げ止まりつつある事もあって、輸出がプラスとなってきました。

一方、輸入も+0.8%と2四半期振りに増加しました。原油価格等、国際商品価格が低下するなか、輸入の増加は、国内経済の持ち直しを映じたものである可能性が高いと考えられます。

まとめとして、前述のとおり今回のGDP統計等を材料に、消費税率引上げ時期が先延ばしされました。しかしながら、消費税率の再引上げは、社会保障の財源確保と財政再建の両立を図るうえで、必要不可欠なものであり、私たちの子どもや孫たちの将来を考えると、なるべく早く踏み切る必要があると思います。

また、一頃に比べ日本経済の需要と供給のギャップは縮小しており、これまであまり問題が表面化しなかった、潜在成長率の低下（＝経済の供給力の低下）という問題がクローズアップされてきています。このままでは、2020年までにプライマリーバランスの黒字化を着実に実現することが困難になりそうです。そうならない様に、今後の新政権の舵取りに期待したいと思います。

◇ ビジター紹介

水戸西RC……1名  
(ビジター 1名、ゲスト 1名)

◇ ゲスト紹介

米山奨学生 グエン ヒュー ホアン君

◇ 会長の時間

豊崎会長

皆さんこんにちは、本日は今年の最終例会です。例年だと上半期を振り返るお話をしますが、今年は卓話を優先させていただきました。忘年会シーズンです。今夜も「ロータリーを楽しむ会」が開催されます。皆様お体を大切に良い年をお迎えください。上半期大変お世話になりました。来年もよろしく願いいたします。

◇ 出席報告

益子副委員長

| 会員数  | 出席数 | 欠席数 | 本日の出席率 |
|------|-----|-----|--------|
| 117名 | 77名 | 40名 | 69.37% |

前週訂正出席率 75.68%

前々週訂正出席率 74.56%

◇ 会員メイクアップ

12/3 結城RC 浜田 聡  
12/10 水戸西RC 清水 洋一、宇都宮雄介  
12/12 水戸南RC 宇都宮雄介  
12/14 社会奉仕・ロータリー財団合同セミナー  
大久保博之、長野 久嗣、  
照沼 重輝、片岡 宗巖

◇ にこにこBOX

渡辺委員長

(12/16扱)  
豊崎(繁)会員……上半期が終わろうとしています。ご協力ありがとうございました。  
幡谷会員……今年一年ありがとうございました。皆様、佳いお歳を。  
香嶋会員……本年は大変お世話になりました。来年も宜しく願い致します。

任田会員……今年も大変お世話になりました。来年が皆様にとって、より良い年になりますように。

石井(隆)会員……お陰様で新築完成。12月24日に新病院オープンします。

牧会員……20日(土)にホテル・ザ・ウエストヒルズ・水戸でディナーショーをします。横須賀先生も出演します。

照沼会員……結婚おめでとうございます。隣の席の人です。

佐藤(規)会員……誕生日のお花ありがとうございます。

江幡会員……妻の誕生日プレゼントありがとうございます。

渡辺会員……12月16日現在、目標率90.6%です。皆様どうもありがとうございました。ロータリーを楽しむ会でも宜しく願いします。

|     |     |         |
|-----|-----|---------|
| この計 | 10件 | 57,000円 |
|-----|-----|---------|

(ロータリーを楽しむ会扱)

豊崎(繁)会員……楽しく飲んで楽しい一夜にしましょう。

柳原会員……本日は一部「日本のロータリー史」を井上パストガバナー、二部は本田アンバサダーのニッカセミナーをありがとうございます。

横須賀(良)会員……井上PG、本田先生、本日は宜しく願い致します。柳原さん、設営ありがとうございました。

宮崎会員……ウイスキーを楽しくいただきます。神尾会員……ウイスキーの味のわかる男になりたいです。

高貫会員……今日はおいしいウイスキー楽しみです！

山口(政)会員……まだ入会して2ヶ月ですが、今年は大変お世話になりました。来年も引き続き、ご指導よろしく願い致します。

川名会員……ミッキー結婚おめでとう。

磯崎会員……ミッキーおめでとう。

内藤会員……ミッキー結婚おめでとうございます。

渡辺会員……第2回ロータリーを楽しむ会に参加し、ニコニコBOXのご献金を多数頂きました。ありがとうございました。

